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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Victimo a su bebé” 

 
“Clínica de hemodiálisis ya trabaja en la Huasteca” 

 
“Nueva Secretaría y menos cara en la administración” 

 
“CLÍNICA PARA HUASTECOS” 

 
“Cumple OFM con clínica de Hemodiálisis” 

 
“¡Firme apoyo!” 

 
“Entrega Fayad Clínica de Hemodiálisis en la Huasteca” 

 
“ANUNCIA FAYAD SECRETARÍA DE CULTURA” 

 
“Reingeniería contra la burocracia obesa” 

 
“Inicia 2017 con alza y doble precio a gasolina” 

 
“Disfraza Cámara el bono navideño” 

 “Bono a diputados y perdón a partidos; la danza de los millones de pesos” 

 
“Diputados tendrán que justificar gasto del bono navideño” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Tomará IEE medidas para devoluciones de PAN y PES: Ante la posibilidad de que los 

partidos Acción Nacional (PAN) y Encuentro Social (PES) no entreguen remanentes del proceso electoral ordinario, 

el Instituto Estatal Electoral (IEE) tomaría medidas para obligar a las dirigencias estatales a devolver el recurso no 
utilizadoDe acuerdo con el consejero electoral Salvador Franco Assad, será en enero cuando la comisión 

permanente de prerrogativas y partidos políticos, la cual preside, analizará las medidas a tomar, aunque esperará 
hasta el 20 de diciembre, cuando vence el plazo para la devoluciónEn entrevista, el funcionario electoral dio a 

conocer que el PAN y PES se acercaron al IEE, sin embargo no anunciaron cuándo entregarán el recurso. En el caso 
de Encuentro Social dijo: “Está viendo a través de su dirigencia nacional ajustes de devoluciones que previamente 

habían hecho y los están ajustando; parece que tienen debidamente comprobado, pero hasta que el INE (Instituto 

Nacional Electoral) nos indique podremos ver y quizá el monto baje”. Se conoce que Acción Nacional no ha emitido 
algún anuncio para entregar 488 mil 148 pesos de remanentes. Por su parte, Encuentro Social devolverá 2 millones 

296 mil 59 pesos; únicamente el PRI devolvió 14 millones 96 mil 863 pesos. Aspectos. El remanente a entregar es 
recurso no ejercido por partidos políticos que debe regresarse al Instituto Estatal Electoral para que éste lo 

devuelva a la Secretaría de Finanzas del estado. (Manuel Martínez, página 02) 
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El Independiente-#Fuertes Indicios… 
 

IEE, como abonero 
A los partidos que participaron en la histórica elección de junio pasado se les hace bolas el engrudo, o que es lo 

mismo empieza a permear un espectro de morosidad para no devolver al Instituto Estatal Electoral los remantes del 
presupuesto no utilizado. Mientras unos culpan a sus áreas de contabilidad, otros dejan pasar los días a ver si al 

IEE, entre la preocupación y el enfado por la reducción presupuestal para 2017, se le olvida cobrar.  

 
(Redacción, página web) 

Síntesis-Tendrá PVEM mayor número de regidurías: Este día, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo decide 
respecto a la distribución de regidurías de la elección extraordinaria de Omitlán, de las cuales la mayoría serán para 

el Partido Verde, informó el director jurídico del organismo. A decir del funcionario electoral, después de celebrado 

el proceso extraordinario de elección de alcalde en Omitlán, y tras terminar el plazo para la presentación de los 
medios de impugnación por parte de los partidos y de que nadie presentara inconformidad alguna, lo que procede 

es definir respecto a la integración del ayuntamiento. "A partir del pasado miércoles se dio un plazo de cuatro días 
hábiles para que los partidos pudieran inconformarse de los actos concretados de cómputo y entrega de constancia 

de mayoría, y no habiendo inconformidades en los Consejos General y Municipal, los resultados quedaron firmes y 

definidos por lo que ahora corresponde el cálculo de la representación proporcional para la distribución de las 
regidurías". Martínez Ballesteros, añadió que en este caso y como resultado de la votación, el Partido Verde 

Ecologista de México, obtendrá la mayoría de las mismas, lo cual deberá quedar definido en la segunda sesión 
ordinaria del mes en curso que se programa para este jueves. "Al momento los números definitivos no los tenemos, 

sin embargo solamente podemos anticipar que de acuerdo con el resultado de la votación la mayoría de las 
regidurías tendrán que corresponder al Partido Verde, dado que tuvieron la votación más alta después de ganador, 

con respecto a los demás contendientes". Para Finalizar, afirmó que el municipio de Omitlán de Juárez, estará 

integrado por cuatro regidores de los cuales de acuerdo a las cifras de votación, al menos tres de las mismas serán 
para el Verde Ecologista de México, y una más para el partido político que logró el triunfo y que en este caso es el 

Revolucionario Institucional. Cabe recordar que en la elección extraordinaria del 4 de diciembre el Partido 
Revolucionario Institucional se alzó con 2 mil 250 votos, contra 2 mil 29 del candidato Partido Verde Ecologista de 

México, es decir una diferencia de tan solo 221 sufragios entre el primero y el segundo lugar. El Partido del Trabajo 

logró 365 votos, mientras que Movimiento Ciudadano 143 sufragios a su favor, por su parte el Partido de la 
Revolución Democrática 186 votos y finalmente Acción Nacional 81 votos. Además esta elección destacó por la 

participación lograda en las urnas, más de 85 por ciento del total del electorado, y que por primera vez se pudo 
observar en tiempo real el desarrollo del cómputo a través de la plataforma de YouTube, en el canal del Instituto, lo 

que permitió mantener informado al Consejo General y a la ciudadanía. La situación que empañó el proceso 

extraordinario fue la violencia política de género hacia dos de las contendientes, las candidatas del PAN Benita 
Zarco y la del PRD Esthela Ríos. (Jaime Arenalde, página 04) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Milenio-Candidatos a elección interna del PAN se proclaman como favoritos: El próximo domingo 18 de 
diciembre la militancia del Partido Acción Nacional (PAN) elegirá en jornada comicial interna al presidente y 

secretario general; así como integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del instituto político de entre la planilla 
encabezada por Alfredo Ortega Apendini y la reelección de Asael Hernadez Cerón. Ambos contendientes aseguraron 

estar listos para la elección interna y confiaron en obtener el respaldo de al menos 3 mil 800 panistas enlistados en 

el padrón de militantes de poco más de 7 mil 500 hidalguenses. Ortega Apendini aseguró que recorrió todo el 
estado para promover su proyecto entre la militancia en más de 128 comunidades y 60 cabeceras en toque de 

puertas de más 400 hogares. Ortega Apendini dijo no estar en igualdad de condiciones que Hernández Cerón; sin 
embargo, expresó que la militancia quiere un cambio, regresar a los principios de doctrina y transitar con la 

bandera de la transparencia y el combate a la corrupción. "Vamos a ser y seremos una oposición responsable. Me 

extraña que el comité estatal no tomó la bandera que toma ahora el gobernador de Hidalgo, una bandera que es 
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panista al ciento por ciento, y el mandatario se está trepando en las barbas de la rendición de cuentas por la que 

ha trabajado Acción Nacional", declaró. Por su parte, el presidente estatal del PAN con licencia, Asael Hernández 

Cerón, informó que a la propuesta que encabeza se han sumado diversos actores que tienen liderazgos en los 
municipios y externó estar convencido que se verá favorecido este 8 de diciembre. "El periodo que está por concluir 

es clara muestra de lo que se puede lograr. La militancia ha escuchado propuestas y el plan de trabajo; se han 
despejado muchas de las dudas que se suscitaron, vamos en un buen sentido", externó. Hernández Cerón 

manifestó que entre las propuestas que promueve destaca lograr más espacios de gobierno y de representación en 

2018, al igual que el fortalecimiento interno de cada una de las estructuras aprovechando el incremento de las 
prerrogativas derivado de los resultados electorales del 5 de junio. "Es importante redoblar esfuerzos para crear 

una estructura real que no se limite al comité a militancia formal adherida a un padrón partidista, sino ciudadanos 
dispuestos a trabajar por el partido", puntualizó. (Janet Barragán, página 08) 

Crónica-Pendiente renovación de cuadros para el PRI: Sigue pendiente la renovación de 55 Comités 

Directivos Municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), luego de que concluyó el proceso 
extraordinario en Omitlán, tanto la dirigencia "tricolor" como los órganos partidistas todavía no publican 

convocatorias ni acuerdos para comenzar este proceso interno. El dirigente, Alberto Meléndez, así como la 
secretaria general, Emilse Miranda, sostuvieron reuniones con delegados políticos este miércoles, para "valorar el 

contexto político de cada municipio para fortalecer con acciones tangibles la imagen del partido". Vía redes sociales 

la dirigencia "tricolor" informó que trabaja en cada demarcación, para dialogar con la militancia y efectuar un 
procedimiento de renovación transparente. En repetidas ocasiones el líder priista en el estado afirmó que antes de 

consumarse 2016 renovarían los 55 comités municipales y 129 seccionales de Pachuca, que estatutariamente 
vencieron periodos, asimismo preparar el proceso de selección correspondiente a Consejos Políticos Municipales, 

órgano partidista que también finaliza su ciclo. A tres semanas que termine el año, hasta el momento, no publican 
ninguna convocatoria en estrados electrónicos, que debe contemplar los métodos de selección a escala municipal. 

Cabe mencionar que estos documentos requieren la autorización del Comité Ejecutivo Nacional, enseguida la 

Comisión Política Permanente dará el visto bueno para su publicación. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Tendrán partidos 40 mdp en prerrogativas para 2017: Para el próximo año el gasto 

previsto para el financiamiento público a partidos políticos será de 40 millones de pesos; el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) tendría menos recursos para 2017, de acuerdo con el proyecto de presupuesto del gobierno de 

Hidalgo. El documento disponible en el portal de Internet de la Secretaría de Finanzas da cuenta que en total 40 

millones 28 mil 224 pesos serán destinados para la actividad general de los nueve partidos políticos con registro en 
la entidad. En algunos casos la cantidad que podrían recibir algunos partidos será menor en comparación a la de 

este año, en cambio otros institutos políticos incrementaron el monto. En 2017 no habrá actividad electoral, por lo 
que en el proyecto de presupuesto para prerrogativas solo está contemplado el gasto general desde salarios y 

programas partidistas; además la cantidad es otorgada a través de una fórmula y el número de votos conseguidos 

en la elección de junio. Los partidos políticos que disminuyeron la cantidad de financiamiento público fueron: PRI, 
Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, quienes conformaron alianza para las elecciones de 

gobernador, diputaciones y presidencias municipales. En el caso del PRI, el gobierno estatal propone 9 millones 966 
mil 298 pesos, cifra 27 por ciento menor a la destinada para este año, que fue de 13 millones 379 mil 618 pesos. 

Para el PVEM este año tuvo 2 millones 925 mil 958 pesos, sin embargo para 2017 tendrá una disminución de 19 por 

ciento, es decir, 2 millones 351 mil 290 pesos. La reducción de Nueva Alianza fue de 48 por ciento, pues este año 
tuvo 6 millones 711 mil 170 pesos y para el siguiente la propuesta es de 3 millones 480 mil 373 pesosEn esa 

situación también está el Partido de la Revolución Democrática (PRD), que pasó de 4 millones 889 mil 232 pesos a 
4 millones 402 mil 131 pesos, es decir, 9 por ciento menos. También el Partido del Trabajo tendría disminución en 

prerrogativas, pues la propuesta enviada al Congreso estatal contempla 2 millones 34 mil 698 pesos, 10 por ciento 
menor a la actual con 2 millones 280 mil 956 pesos. Los ganones. En contraste, los partidos Acción Nacional 

(PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Movimiento Ciudadano y Encuentro Social (PES) tendrían 

aumento de financiamiento público para 2017. En el caso del PAN la propuesta es de 7 millones 273 mil 869 pesos, 
cifra 39 por ciento mayor a la actual de 4 millones 436 mil 960 pesos. Para Morena está contemplada la cantidad de 

3 millones 668 mil 86 pesos, es decir, 78 por ciento más que este año: 791 mil 56 pesos. Por su parte, Movimiento 
Ciudadano pasó de un millón 988 mil siete pesos este año a 3 millones 301 mil 64 pesos para el siguiente, 39 por 

ciento más. En caso de que el Congreso estatal apruebe la propuesta sin modificaciones, Encuentro Social tendría 
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para 2017 la cantidad de 3 millones 550 mil 415 pesos, 77 por ciento más que este año, con 791 mil 56 pesos. 

(Manuel Martínez, página 02) 

Crónica-Incrementan recurso para partidos, dice anteproyecto; (Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Deberá PVEM dialogar con aliados sobre remanentes: El Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) en Hidalgo tendrá que dialogar con las dirigencias del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 

Nueva Alianza para determinar el porcentaje de remanente a devolver al organismo electoral nacional. 
“Necesitamos sentarnos con nuestros aliados para ver cuáles son los remanentes de las aportaciones que hicimos 

los partidos en coalición ante el órgano de gobierno y después integrarlo al INE (Instituto Nacional Electoral)”, 
indicó Carlos Conde Zúñiga, dirigente del PVEM en la entidad. Detalló que en el convenio de coalición establecieron 

porcentajes de aportación económica de cada partido. “En el caso de gobernador fue 100 por ciento, diputados 30 
por ciento y alcaldes 40 por ciento. Los sujetos obligados somos los partidos políticos, pero al final del día no las 

coaliciones, es decir, tenemos que ver los remanentes de la coalición”, explicó. Sobre las multas, Conde Zúñiga 

refirió que la dirigencia nacional del PVEM impugnó ante el tribunal electoral federal la cantidad y desconoció 
cuándo se resolverá el tema. “Las multas que traemos son cerca de 7. 5 millones de pesos, es por presentar 

informes a destiempo, fue impugnado por el partido a nivel nacional y ya veremos la resolución y el porcentaje de 
disminución”, puntualizó. (Manuel Martínez, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Concluye campaña para tramitar credencial de elector: El Instituto Nacional Electoral (INE) 

concluye este jueves la Campaña Anual Intensa (CAI) para la tramitación, reincorporación, renovación o corrección 
de datos de la credencial de elector. El vocal ejecutivo de la 04 Junta Distrital con sede en Tulancingo, Antonio 

Reyes Trejo, informó que hoy operarán hasta las 00: 00 horas para atender a los ciudadanos que deseen realizar 
cualquier trámite inherente a la credencial de elector. Explicó que dicha campaña permitirá actualizar el padrón del 

cuarto distrito electoral federal, conformado por 114 mil 270 hombres y 113 mil 890 mujeres, que hacen un total de 
248 mil 160 ciudadanos. En este distrito, recordó, convergen 11 municipios: Acatlán, Acaxochitlán, Agua Blanca, 

Huasca de Ocampo, Huehuetla, Metepec, Mineral del Monte, Omitlán, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria y 

Tulancingo. Reyes Trejo definió a 2016 como un año “intenso” para la 04 Junta Distrital porque a la elección 
concurrente de junio pasado se sumaron los recientes comicios extraordinarios de Omitlán. Aunado a ello, dentro 

de la CAI, al cierre del 12 de diciembre, llevaban 10 mil 557 movimientos; de ellos, 146 corresponden a 
inscripciones de ciudadanos que por primera vez tramitaron la credencial de elector, 194 correcciones de datos, tres 

mil 157 cambios de domicilio y dos mil 326 reposiciones. A lo anterior se adhieren 708 correcciones de domicilio y 

mil 973 reincorporaciones al padrón electoral, además de la entrega de 12 mil 90 plásticos. (Antonieta Islas, 
página 10) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Anuncia Omar Fayad la creación de Secretarías de Cultura y Transporte: El gobernador Omar 
Fayad Meneses confirmó la creación de las secretarías de Cultura y de Transporte y Movilidad como parte del 

proceso de reingeniería de la administración pública estatal que envió al Congreso del estado. Además, el 
mandatario reveló que hasta el momento suman mil 600 las bajas de burócratas que “engordaban” la 

administración estatal al comprobarse que duplicaban funciones y para quienes comprometió que buscará 

alternativas de empleo. Al reunirse con la comunidad cultural del estado, a la entrega de recursos del Programa de 
Apoyo a las Culturas Municipales y Comunitarias, Fayad Meneses afirmó que si en la entidad se requiere un cambio 

no se podía mantener la estructura que se tenía. El mandatario explicó que la creación de la Secretaría de Cultura 
fue una determinación que consultó con especialistas, colaboradores y la comunidad cultural, pues precisó que el 

objetivo era evitar el crecimiento de la burocracia. De esta manera, continuó, se determinó la viabilidad de crear 

esta nueva área con la misma estructura de la que tenía la subsecretaría de Cultura, así como con el Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecutah). El gobernador además confirmó que en la reingeniería de 

su administración que propuso al Congreso local se contempla la desaparición de áreas innecesarias como “la 
oficina de gobernador, la secretaría del despacho, la secretaría privada, la secretaría particular, la coordinación 

general de Asesores, la dirección general de Asuntos Internacionales, todas esas oficinas desaparecen de la oficina 

del gobernador”. Según Fayad Meneses, su administración creará estructuras donde se necesita sin gastar más 
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dinero. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Fayad anuncia Secretaría de Cultura Estatal; (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-A dieta de renuncias; (Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Mete reversa Fayad a secretarías del Despacho y la privada; (Daniel Martínez, 

página 03) 
Capital Hidalgo-Cultura no se puede reducir a una subsecretaría: Fayad; (Sergio Juárez, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Anuncia Omar Fayad conformación de Secretaría de Cultura en Hidalgo; (Redacción, 

página 7A) 
Plaza Juárez-Entrega gobernador estímulos a culturas municipales y comunitarias; (Luisa Vega, 

página 3A) 
Síntesis-Entrega Fayad estímulos del Pacmyc; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Firme apoyo a la cultura en Hidalgo; (Joel Sánchez, página 03) 

Criterio-Inaugura OFM Clínica de Hemodiálisis en Huejutla: El gobierno estatal llevó a cabo la inauguración 
de una clínica de hemodiálisis ubicada sobre el bulevar Aviación Civil, en Huejutla, y también realizó la donación de 

una unidad de traslado para los pacientes que la requieran. Sobre el centro médico, el mandatario estatal explicó 
que la inversión para el equipamiento, el cual es de alta tecnología y de la mayor calidad que se encontró en el 

mercado nacional, fue de 20 millones de pesos. Los servicios que se ofrecerán, expresó, serán totalmente gratuitos 

para la población de escasos recursos económicos, la cual será atendida por nefrólogos, médicos y enfermeras. 
Respecto al vehículo de traslado, Fayad Meneses lo entregó a la encargada de esta clínica e indicó tiene capacidad 

para 19 pasajeros. Este vehículo, se dio a conocer, brindará servicios integrales a las personas con insuficiencia 
renal crónica de la región. “Un chofer irá hasta los domicilios particulares a traer a los pacientes y, una vez acabado 

su tratamiento dentro de este espacio, los regresarán directamente a sus viviendas sin ningún costo”, detalló el 
gobernador. Dentro de este edificio también se contempla equipar un laboratorio de alta tecnología y un espacio 

para el tratamiento del síndrome metabólico, lo cual permitirá atender a toda la gente que requiera de este tipo de 

servicios médicos. Tras el corte del listón, Fayad recorrió la nueva clínica para supervisar las instalaciones y 
atención. (Rubén Juárez, página 09) 

Milenio-Inauguran primera Clínica de Hemodiálisis en Hidalgo; (Redacción, página 11) 
El Independiente-Inauguran clínica de hemodiálisis en Huejutla; (Sonia Rueda, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Omar Fayad inauguró clínica de hemodiálisis en la Huasteca; (Redacción, página 

10A) 
Plaza Juárez-Omar Fayad renta edificio para instalar Clínica de Hemodiálisis; (Socorro Ávila, página 

4A) 
Síntesis-Cumple OFM con clínica de Hemodiálisis; (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-A 99 días de gobierno, se cumple con la clínica de Hemodiálisis; (Redacción, página 03) 

Crónica-Aplicará gobierno casi mil 600 mdp, para secretarías: Invertirá el gobierno estatal mil 576 millones, 
913 mil 345 pesos, en diferentes obras y acciones de 11 secretarías y organismos descentralizados, de acuerdo con 

el anteproyecto de presupuesto que entregó al Congreso local la Secretaría de Finanzas y Administración. Pese a 
que el presupuesto total del estado es de 38 mil 794 millones 947 mil 355 pesos, la inversión pública directa sólo 

alcanza poco más de mil 500 millones de pesos, según el anexo 48 publicado por la Secretaría de Finanzas en su 

página de internet. Estas cifras muestran que la Secretaría de Gobierno ejercerá un monto de 28 millones 321 mil 
985 pesos; en tanto Desarrollo Social invertirá 256 millones 459 mil 678 pesos. El recurso destinado a la Secretaría 

de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial es de 450 millones 175 mil 635 pesos; mientras que en Desarrollo 
Económico será de 25 millones 219 mil 940. Para Desarrollo Agropecuario de Hidalgo destinaron 114 millones 886 

mil 166 pesos; en Turismo y Cultura 10 millones 730 mil 617; lo que corresponde a Educación Pública son 104 
millones 814 mil 177 pesos; en Seguridad Pública 62 millones 645 mil 904. La Secretaría del Trabajo y Previsión 

Social tiene un presupuesto de inversión directo de 10 millones 372 mil 318 pesos; los organismos descentralizados 

tendrán una bolsa total de 397 millones 638 mil 741 pesos y la infraestructura municipal de 115 millones 648 mil 
193 pesos. (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-Incrementará Finanzas más de 332 mdp para ejercer en 2017; (Lourdes Naranjo, 
página 05) 
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El Independiente-Anuncia Fayad programa de apoyo a la vivienda: Se estudia la implementación de un 

programa de acceso y dignificación a la vivienda para personas de escasos recursos, anunció el gobernador Omar 

Fayad Meneses. En discurso ofrecido durante la entrega de estufas ecológicas, resaltó que el objetivo es que la 
población más vulnerable pueda contar con una vivienda digna, así como mejorar las condiciones de vida en 

espacios habitacionales ya existentes. “El objetivo durante mi gobierno es que la población en general tenga acceso 
a los servicios básicos: agua, luz y drenaje; y que sean estos de calidad y adecuados para el buen vivir. ”Manifestó 

que para ello realiza gestiones con empresarios del ramo de la construcción, y junto con recursos públicos 

provenientes del gobierno federal, así como aportaciones de los municipios con mayor porcentaje de población en 
situación de pobreza, se podría entregar los apoyos. “Vamos a aprovechar la mano de obra de la población y junto 

con los recursos que podamos obtener, los apoyos que podamos lograr, daremos vivienda digna, de calidad, en los 
puntos más vulnerables de la entidad. ”En cuanto a la entrega de las estufas ecológicas, fueron otorgados 998 

equipos para beneficio de igual número de familias, habitantes de Acaxochitlán, Agua Blanca, Calnali, Huejutla, 

Huehuetla, Jaltocán y Lolotla. El mandatario estatal refirió que Acaxochitlán es el municipio más beneficiado, pues 
en la demarcación entregaron la mitad de las estufas ecológicas. Las estufas, hechas en herrería y cerámica y con 

una chimenea de dos metros de altura, permiten el desfogue adecuado de humo, así como la quema en menor 
cantidad de leña. Lo anterior permite el cuidado de los bosques y sus recursos maderables, a la vez que cuida la 

salud de la población. “Las mujeres ya no van a arriesgarse a un enfriamiento, ya no tendrán que agacharse 
cuando preparen los alimentos, y la familia en general no tendrá riesgo de intoxicación por inhalación de humo”, 

agregó Fayad Meneses. En próximos días entregarán 100 equipos más, de acuerdo con el compromiso expreso del 

Ejecutivo estatal, señalado durante el discurso. El objetivo durante mi gobierno es que la población en general 
tenga acceso a los servicios básicos: agua, luz y drenaje; y que sean estos de calidad y adecuados para el buen 

vivir”. (Daniel Martínez, página 08) 
Capital Hidalgo-Habitantes de Acaxochitlán reciben estufas ecológicas; (Redacción, página 05) 

Plaza Juárez-Por vía Tehuetlán-Huejutla, dialogo con los pobladores; (Socorro Ávila, página 3A) 

Uno más Uno-En firme reingeniería del gobierno del estado: Omar Fayad; (Redacción, página 05) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Por omisión de Eleazar, Pachuca pudo perder 8 mdp para seguridad: Debido a una 

omisión de la pasada administración que encabezó Eleazar García en la comprobación en tiempo de recursos de 
fondos federales de seguridad, la alcaldía de Pachuca fue multada con 500 mil pesos y estuvo a punto de perder 8 

millones de pesos para la compra de patrullas y uniformes de policías, dijo la alcaldesa Yolanda Tellería. Tras 
concluir la entrega de seis patrullas para Seguridad municipal, la alcaldesa expuso que el anterior gobierno 

municipal recibió 8 millones de pesos, pero tuvo retrasos en su comprobación, por lo que puso en riesgo la segunda 

entrega de 8 millones de pesos. Incluso, con la omisión la anterior administración municipal puso en riesgo la 
entrega de 17 millones de pesos del ejercicio 2017, provenientes del programa para el Fortalecimiento a la 

Seguridad Municipal (Fortaseg). La alcaldía capitalina recibió este año 17 millones de pesos del fondo: la primera 
parte durante la administración de Eleazar García y la segunda en octubre, luego que Tellería llegó a la presidencia 

municipal. Durante entrevista, el titular de Seguridad de Pachuca Guillermo Vergara dijo que el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública detectó el mal manejo de los recursos, por lo que establecerá 
responsabilidades por el retraso en la comprobación de la primera ministración. Los 8 millones de pesos fueron 

invertidos en la compra de seis patrullas que se suman a 60 vehículos en activo, además de uniformes, bastones 
protectores, linternas, candados de manos y chalecos tácticos. De perder el recurso, la alcaldía no habría adquirido 

el parque vehicular y equipamiento que entregó ayer a la Policía municipal, así como capacitación. (Víctor Valera, 

página 06) 
Síntesis-Paga gobierno una multa de 500 mil pesos; (Susana Jiménez, página 03) 
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El Independiente-Pachuca dice adiós a Cambio Verde: La presidencia municipal de Pachuca dijo adiós a 
Cambio Verde, después de cinco años que esta empresa obtuvo la concesión para recolectar la basura en la capital 

del estado ante la molestia de la ciudadanía que cuestionó la calidad del servicio. El contrato con Cambio Verde 
culminó en septiembre y corren seis meses para que la alcaldía de Pachuca analice si la empresa continúa con la 

recolección de basura, periodo que culmina en marzo. Durante entrevista, la presidenta municipal de Pachuca 
Yolanda Tellería descartó que el ayuntamiento continúe labores con Cambio Verde.Por tanto, la alcaldía estudia si el 

ayuntamiento se hará cargo de la recolección de la basura o si concesionará este servicio, para lo cual ya escucha a 

empresas que se han acercado a la presidencia municipal. Acotó que las empresas interesadas tienen más de 20 
años en otros municipios, por lo que su experiencia es probada. “No queremos la misma situación que hemos vivido 

con Cambio Verde”. En cuanto a incinerar la basura en la planta que construye Valorización de Residuos Sólidos 
Urbanos de México (Valorsum) en Tepojaco, Tizayuca, la alcaldesa dijo que transportar los residuos traerá costo. 

“No es solo el servicio de recolección de basura, tenemos que ver el trato final de los residuos sólidos. ”Entre enero 

y febrero la alcaldía decidirá si concesiona la recolección de la basura, lo cual deberá ser aprobado por el cabildo. 
Son tres empresas las interesadas y otras firmas con plantas tratadoras. (Víctor Valera, página 07) 

El Independiente-Analiza alcaldía reactivar programa Radar: La presidencia municipal de Pachuca analiza 
reactivar el programa Radar, lo cual deberá ser aprobado o descartado por el cabildo del ayuntamiento, anunció la 

alcaldesa Yolanda Tellería. De ser aprobado en el cabildo capitalino, las fotomultas de nueva cuenta llegarán a los 

domicilios de las personas infraccionadas a partir de enero del próximo año. La alcaldía busca que el programa 
incremente su campo de acción al detectar personas que no porten el cinturón de seguridad, menores en el asiento 

de adelante o aquellos que hablan por teléfono y conducen, como parte de la propuesta que ofreció Autotraffic, la 
cual ya operaba en la capital. Dentro de las pláticas, la presidencia municipal de Pachuca pide incrementar de 15 a 

50 por ciento la recaudación que obtiene Autotraffic, aunque Tellería aclaró que tal porcentaje podría cambiar en el 
cabildo. La alcaldesa prevé que el ayuntamiento sesione de forma extraordinaria durante la primera semana de 

enero, con tal de discutir la continuidad del programa Radar. Administración obesa; habrá recorte: Tellería. 

Yolanda Tellería anunció recorte de personal que labora en la presidencia municipal, ya que representa una carga al 
municipio por el presupuesto que se va a gastos generales. Reconoció que la administración está muy obesa. Esto 

como parte de la restructuración de la administración en base a un estudio de perfiles de cada uno de los puestos, 
que será concluido durante el primer semestre de 2017. “Lo que quiero es empezar 2018 con una carga burocrática 

mucho menor con la que empezamos”, dijo, y agregó que evaluará quién hace qué y con base en ello platicará con 

el sindicato de trabajadores del municipio. Declaró que el funcionariado de la alcaldía está consciente de que habrá 
un recorte, por lo que es mejor que “se ponga a hacer su chamba”, dijo. La falta de empleo en el municipio es 

grave, pero la carencia de obra pública también es preocupante. (Víctor Valera, página 07) 
Milenio-Va Yoli por menos carga burocrática en Casa Rule; (Alejandro Reyes, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Regresará Alcoholímetro y operativo Radar; Aguinaldos cubiertos: Tellería; 

(Redacción, Ojo; Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Transparencia contra austeridad 

La Cámara de Diputados aprobó una bolsa de 75 millones de pesos por concepto de “atención de asuntos 
legislativos”, mejor conocida como bono navideño, es decir 150 mil pesos para cada uno de los 500 legisladores. Así 

de fuerte, así de directo, el asunto que desde hace un par de días se viene comentando en los pasillos de San 

Lázaro y que ha salido a la luz pública precisamente cuando en gobiernos estatales se habla de recortes 
presupuestales, de políticas de austeridad y de una transparencia total en el manejo del dinero público. Y es que, 

en los momentos que vivimos en el país, donde el salario mínimo de 80 pesos al día será la gran ayuda de las 
autoridades a los ciudadanos, resulta en detrimento de la calidad de vida del mexicano común el que nuestros 

representantes parlamentarios se lleven lo que les corresponde por ley –aguinaldo y prestaciones-, más lo que se 

acaban de aprobar. El monto es lo de menos, vaya, no creo que nadie de clase media y baja alcance a ver en 
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alguna ocasión en su vida tales cantidades por lo que no podemos más que sentir indiferencia ante una 

determinación que se considera lastimosa por su origen poco transparente. Ayer salió de inmediato el Sistema de 

Administración Tributaria a defender que el gobierno federal pondría la lupa de la verdad y la justicia sobre los 
legisladores para verificar cómo y en qué se van a gastar los bonos navideños. Dicen que ya compraron cobijas 

para repartir a la gente por la época de frío; que van a entregar despensas y programas alimentarios, al final, es lo 
mismo, es un dinero que no tendría porque estarse empleando en dichas acciones que solo son paliativos 

temporales y con fines de promoción política y personal. Hasta la propia Iglesia Católica los criticó, para que se den 

una idea del nivel que alcanzó la diatriba. En Hidalgo, es precisamente el tema de la austeridad y la reconfiguración 
del gobierno el tema central de la administración que comenzó en septiembre pasado donde se ha puesto énfasis 

en aclarar que no se debe gastar en nómina excesiva, en carga burocrática o pagos innecesarios, en gasto de 
operación que no sea de utilidad al ciudadano y muchos otros términos que con las acciones de los diputados 

federales provocan que la gente crea menos en la clase partidista y sus proyecciones. Tras este penoso episodio, 

solo con argumentos de transparencia podrán callar bocas los diputados federales ante una situación nacional e 
internacional que va en contra de dichas prácticas, no solo en México, en todo el mundo. No imagino en Estados 

Unidos a los nuevos integrantes del Congreso haciendo este tipo de derroches, ni en Venezuela, o en España. Pero 
por desgracia, en nuestro país sí.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
(“HIDALGO SEGURO, CON JUSTICIA Y EN PAZ”, es una de las propuestas del Gobernador OMAR FAYAD en lo que 

es su Pre Plan Estatal de Desarrollo para los primeros 100 días de gobierno que se cumplieron ayer y que marcan 
con anticipación los compromisos fundamentales de su gobierno. La seguridad, la justicia y la paz es desde el inicio 

una de las grandes preocupaciones de su propuesta de gobierno y forma parte de su compromiso desde el inicio 

con los títulos ya dichos al inicio de esta columna. Y razón no le faltaba ni visión sobre el tema, porque en los 
últimos días se han dado hechos preocupantes de asesinatos que parecen obedecer a causas ajenas a una violencia 

nativa y más bien orquestada por razones que tiene que ver a causas de naturaleza ajenas al estado, pero que se 
dan en Hidalgo porque aquí están las razones que mueven a que se mantengan personajes y fuerzas criminales 

aparte de otras posibles razones de tipo políticas de origen local que deben ser más preocupantes todavía. ) 

 
LA INSEGURIDAD NO ES HUÉRFANA NI CUNA QUE SE MEZA SOLA 

 E n los últimos días se han dado casos de violencia que llaman la atención porque Hidalgo es un estado tranquilo, 
que no por algo se le tiene como el más pacífico del país y que no puede cambiar de la noche a la mañana y de 

pronto ser tierra de nadie y de asesinatos casi con reloj en la mano. Como que no es creíble y en todo caso por lo 

menos da para pensar. Para los mal pensados se presta para “idear” como decía un pariente mío, que es lo mismo 
que sacar las conclusiones que uno quiera dado lo raro del asunto, siempre pensando que no parece lógico lo que 

está pasado y a lo mejor aceptando que esta violencia no parece ser huérfana ni una cuna que se meza sola sino 
que debe tener padre y madre y una mano que la meza a lo que da, pero que se note. Es lo que parece, pero a lo 

mejor no. Simples ideas, conjeturas que se dan al ver los hechos. Sin embargo el Gobernador FAYAD ya dijo que 
los hechos le preocupan y mucho y que desde su punto de vista son resultado del Crimen Organizado que se 

mantiene en su pretensión de robo de hidrocarburos de los ductos de PEMEX que cruzan el estado nuestro y que 

para ello tienen mucha gente a su servicio, y que en sus ajustes de cuentas dejan en nuestro territorio a quienes 
ajustician por sus propias razones, porque quienes son asesinados son gentes que no son de Hidalgo sino de otras 

entidades. Dijo el Gobernador que a efecto de hacerles frente para tranquilidad de los hidalguenses, buscará que se 
lleve a cabo una acción conjunta de la federación junto con nuestro estado de tal manera que se pueda enfrentar a 

los delincuentes para el bienestar de Hidalgo. Señaló que afortunadamente el país cuenta ya con un andamiaje de 

leyes que le dan sustento para actuar de manera enérgica en contra de estos delincuentes, con una ley en 
particular que él promovió desde el Senado y que se aprobó y que ahora debe aplicarse. Señaló que promoverá 

reuniones con la federación y con la paraestatal así como acciones para fortalecer a nuestra Secretaría de 
Seguridad Pública a efecto de tener fuerza para enfrentar estos hechos que lastiman la tranquilidad de Hidalgo.  
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HECHOS… 

Como se ve, el Jefe del Ejecutivo, se enfrenta con hechos y con decisiones concretas al ambiente de violencia que 

se da en el estado y con nombres y apellidos ajusta una política de alianza con la federación y de fortalecimiento de 
nuestras propias herramientas para frenar este tipo de hechos.  

 
OTRA COSA… 

Será otra cosa el análisis de la posible intervención de causas políticas en la gestación de estos hechos. Sería de 

verdad lamentable que la violencia tuviera origen de casa, por razones de resentimiento o de ajuste de cuentas 
grillos. Ojalá y no.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Criterio-Narraciones… 

 
NADA CAMBIA 

 
Hace más de una década fui a la zona Otomí-Tepehúa junto a Laura Vargas de Osorio, entonces presidenta del 

DIFH, y del doctor Alberto Jonguitud Falcón, entonces secretario de Salud, además de diputados locales y otros 

funcionarios como parte de una gira cuyo objetivo era contabilizar los daños provocados por el huracán Wilma en 
comunidades marginadas. Entonces la queja de los funcionarios fue la misma: la falta de control natal y la forma en 

que ese problema era utilizado por muchos hidalguenses que viven en pobreza para recibir recursos de programas 
sociales como Oportunidades. Las imágenes que recuerdo son crudas. Viviendas de lámina destrozadas por el 

clima, mujeres llenas de hijos formadas para pedir ayuda y a unos metros grupos de hombres (indígenas todos) 
bebiendo cerveza afuera de una tienda. Ayer, el gobernador Omar Fayad, entre broma y verdad, desenmascaró uno 

de los mayores problemas de las regiones marginadas del estado: la falta de control natal. Sin embargo, a pesar de 

ser un problema ampliamente conocido, las reglas de los programas asistenciales paternalistas han provocado todo 
lo contrario: ciclos de pobreza. Y es que para acceder a algunos beneficios el requisito es tener determinado 

número de hijos. Así, tener un hijo más les garantiza quizás 300 pesos extra. Sin embargo, estos niños crecerán 
desnutridos y muchos repetirán estos ciclos de marginación, pues tan pronto sean hombres o mujeres se 

embarazarán pensado que así pueden obtener un apoyo, que en realidad no les aleja nada de la pobreza.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que El gobernador Omar Fayad Meneses cumplió con su primer gran compromiso de campaña al inaugurar 

la Clínica de Hemodiálisis en la Huasteca con lo que se ampliarán los servicios de salud en Hidalgo, y en 
donde incluso podrán trasladar a pacientes de comunidades indígenas quienes se encuentren en regiones 

apartadas. El mandatario hidalguense fue bien recibido en Huejutla, en donde aprovechó para anunciar varios 
temas, entre ellos, una posible inversión del ramo cementero, y la construcción de un laboratorio médico para más 

atención a pobladores.  

 
: Que Hablando de la reconfiguración del gobierno, el propio titular del Ejecutivo confirmó que desaparecerán 

las secretarías del Despacho, Particular, Privada, así como la Coordinación de Asesores y la Unidad de 
Asuntos Internacionales, para transformarlas en unidades de apoyo al gobernador, esto con el objetivo de evitar 

la duplicidad de funciones y el gasto excesivo en la operación de la administración hidalguense; con lo que también 
se alcanza otra premisa de las que planteó Fayad desde el inicio de su mandato.  

 

: Que Llegó la quincena más esperada del año, pero no solo para los trabajadores, sino para los amigos de lo 
ajeno. Por eso, la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca ha lanzado una campaña en redes sociales 

denominada “SeguriTips”, que consiste en una serie de recomendaciones para el cuidado personal y del 
patrimonio, como por ejemplo: no contar el dinero en público (y mucho menos, saliendo del cajero), guardar las 

maletas en el auto con discreción o evitar caminar distraídos y por lugares solitarios.  
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: Que En Tula de Allende los trabajadores de la administración municipal respiraron profundo tras anunciar el 

edil Gadoth Tapia que el pago de su aguinaldo llegará íntegro, en tiempo y forma, como lo marca la ley. En la 
misma región, pero en Tepeji del Río, quedaron desmentidos los rumores sobre un supuesto aumento de sueldo 

que se le daría a los funcionarios de la demarcación a partir de enero próximo.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Me extraña que el comité estatal no tomó la bandera que toma ahora el gobernador de Hidalgo, una bandera que 
es panista al ciento por ciento, y el mandatario se está trepando en las barbas de la rendición de cuentas por la que 

ha trabajado Acción Nacional" 

Alfredo Ortega Appendini 
Candidato a la presidencia del PAN estatal, sobre postura de campaña 

 
"El periodo que está por concluir es clara muestra de lo que se puede lograr. La militancia ha escuchado propuestas 

y el plan de trabajo; se han despejado muchas de las dudas que se suscitaron, vamos en un buen sentido 

avanzando bien” 
Asael Hernández Cerón 

Presidente estatal con licencia del PAN, sobre avances de campaña 
 

"No es lo mismo el que tiene 15, 20 metros cuadrados, al que tenga 100, o que tenga empleados, o la característica 
que registró ante el SAT. Ya en 2017 iniciaremos con los costos de esa propuesta” 

Juan Jesús Bravo Aguilera 

Representante de Canaco Servytur pachuca, sobre propuesta de licencias de funcionamiento 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE el mandatario estatal, Omar Fayad, se sacó la dominguera en pleno miércoles, cuando, en Acaxochitlán, les 
recomendó a las mujeres indígenas dormir vestidas para evitar que tengan más hijos. “Ya les dije que duerman con 

ropa, la que menos tiene, tiene tres, por eso se acaban las estufas, ya les dije que duerman con ropa, producen 
mucho chamaco”, bromeó durante un acto de entrega de estufas ecológicas.  

 

QUE en el cuartel estatal del Partido Acción Nacional todo está listo para el proceso interno para elegir al nuevo 
Comité Directivo Estatal del blanquiazul. Las dos planillas, encabezadas por Alfredo Ortega Appendini, y Asael 

Hernández Cerón, se encuentran en la recta final de su proselitismo político entre la militancia de su partido, 
quienes votarán el próximo domingo en las sedes de los comités municipales y del estatal en favor de las fórmulas 

de donde emanará el comité que fungirá en el próximo periodo. Asael Hernández Cerón o Alfredo Ortega Appendini 

tendrán la responsabilidad de ese partido durante el proceso electoral del 2018.  
 

QUE con las reformas a la ley orgánica de la administración pública, en las que se propone la inminente 
desaparición de la Secretaría de Planeación y Desarrollo regional para convertirla en Unidad de Planeación y 

Prospectiva bajo la conducción de Laman Carranza, quien desde que inició la administración se ha ocupado del 
diseño que observará la dependencia. La Secretaría del Despacho del gobernador, que ocupa Israel Félix Soto, se 

sabe cambiará de nombre y que se convertirá en una dependencia ejecutiva con mayores facultades en el ejercicio 

de gobierno. La Secretaría de Finanzas, de la que es titular Jessica Blancas, se reestructurará en gran parte para 
hacer más fluidos los trámites y la competencia. Modificaciones que también incidirán en materia de transporte, 

cultura y desarrollo social, por mencionar entre otras acciones legislativas que analizarán y aprobarán los 
legisladores locales.  
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QUE en la capital son dos plazas con distintos atractivos navideños con motivo de las fiestas decembrinas. En la 

explanada de la plaza Juárez con el árbol gigante y la decoración del espacio donde funciona una pista de hielo; 

mientras, en la explanada de plaza Independencia una Villa navideña; en ambos lugares se desarrollarán eventos 
musicales y pastorelas. El DIF estatal que preside la señora Victoria Rufo ha impulsado darle realce a las 

festividades navideñas y sumándose también la presidencia municipal de Pachuca a cargo de Yoli Tellería y el DIF 
municipal donde funge Paola Tellería.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Adiós Cambio Verde, ¿hola? , empresarios azules.  

 

(Redacción, página web) 

El Independiente-#Fuertes Indicios… 

 
Posible evasión al fisco de la SSH 

Ayer consignábamos una serie de tropelías contractuales hacia personal del hospital general de Pachuca, que de la 

noche a la mañana resultó dueño de una deuda con el SAT por varios miles de pesos derivado de una presunta 
omisión fiscal de la Secretaría de Salud estatal (SSH). Para poderse regularizar, requieren de una serie de trámites 

ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pero se han encontrado con la desagradable sorpresa de que 
algunos deben hasta mil 600 pesos en impuestos aparentemente no declarados por la SSH. Nos cuentan los 

#FuertesIndicios que el personal ya visitó la oficina del director de recursos humanos del nosocomio capitalino, 

Arturo Porras, para aclarar el tema, pero éste como Poncio Pilato pide su bandejita y se lava las manos.  
 

Félix y Enciso, firmes 
Luego de que Omar Fayad metió reversa a la creación de la Secretaría del Despacho y la Secretaría Particular, los 

#FuertesIndicios desde el cuarto piso en palacio de gobierno nos cuentan que los titulares de ambas dependencias 
tomaron con calma la determinación. Más allá de que no serán secretarios de gabinete y fieles a la política de 

Fayad desde hace muchos años, Israel Félix y Alejandro Enciso se mantienen firmes en la estructura del Ejecutivo 

siendo los ojos del mandatario en lo que pase y no pase en toda la geografía hidalguense.  
 

Sayonara en aprietos 
Señalan los #FuertesIndicios que familiares de alumnos que asisten al centro de atención múltiple Jean Piaget, en 

Pachuca, se le plantaron a la secretaria de Educación Pública Sayonara Vargas Rodríguez durante una visita que 

realizó al plantel. Cuentan que la molestia radica en el despido injustificado de una profesora de tercer grado a 
manos de la supervisora de zona. Nos dicen desde el sur de la ciudad que la funcionaria salió airosa del altercado, 

pidió paciencia y pruebas para investigar el caso.  
 

Una bomba en Cecultah 

Ayer, el gobernador anunció la creación de la secretaría de cultura; con el mismo presupuesto y sin más burocracia, 
el jefe del Ejecutivo anticipó un importante repunte de calidad de ese importante rubro. Los #FuertesIndicios 

anticipan que el gremio artístico volvería a manifestarse y cerrar, esta vez lejos del simbolismo, las instalaciones del 
Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo para demandar seriedad en las políticas del ramo.  

 
(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Al cumplirse ya los primeros 100 días del gobierno de Omar Fayad es más que claro y preciso el rumbo que seguirá 
su administración en materia de ahorros y adelgazamientos que tendrá la burocracia, que desde su propia 

perspectiva sufría de una gran obesidad y representaba duplicidades para al menos mil 600 plazas de las que ya se 
aceptaron renuncias. Con estas acciones continúa el avance en Hidalgo de una reingeniería que abarca todos los 

ámbitos del estado 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Omar Fayad: Llegaron los primeros 100 días de la administración estatal que encabeza Fayad Meneses y 

en este lapso hay diversos mensajes claros en lo concerniente a temas como transparencia, rendición de cuentas, 
así como acciones específicas en seguridad, esto por mencionar sólo algunos rubros. Si bien aún queda mucho por 

ver, como gobernador avanza en la gestión de un nuevo futuro para Hidalgo.  
 

Abajo-Alfredo Sepúlveda: Básicamente inadvertido pasó el reciente "informe" que presentó el titular de la 

Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo, y es que al parecer incluso con el peso que esta posición implica, el 
perfil de Sepúlveda Fayad como ombudsman en la entidad simplemente no está a la altura de los acontecimientos 

que registra y menos en materia de garantías individuales.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

URGENCIAS 
Una explosión en una bodega ubicada en la colonia Los Horcones, en Huejutla, dejó dos personas 

lesionadas y una mujer de la tercera edad fallecida. A las 14: 46 horas de este miércoles elementos 

del Cuerpo de Bomberos del municipio y ambulancias arribaron al lugar para atender a los heridos, los 
cuales fueron llevados a la Cruz Roja regional. Los lesionados responden a los nombres de Urbano 

Bautista, de 63 años y Julio Martínez, de 54 años. La persona que falleció llevó en vida el nombre de 
María Luisa Olivares, de 65 años. Se desconocen las actividades que realizaban en dicha bodega y la 

causa de la explosión.  
 

CÓNCLAVE 

Comprobaron los grillitos que la noche de este martes hubo una reunión al interior del recinto del Poder 
Ejecutivo estatal a la que acudieron el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas, así como el 

responsable de la PGJEH, Ramiro Lara, y el Jurídico del estado, Roberto Rico. Aunque no se 
conocieron los motivos, se espera que de este encuentro salga algo en materia de seguridad y 

justicia, sobre todo ante los recientes hechos registrados en la entidad.  

 
VACACIONES 

Ya salió y fue difundida la circular número 10, proveniente de la Secretaría de Finanzas y 
Administración estatal para dar a conocer los pormenores relativos al 2º periodo de asueto, de tal 

forma para los trabajadores de base sus vacaciones serán del 19 de diciembre al 06 de enero y para 
los de confianza del 26 de diciembre al 06 de enero; es decir, que en ambos casos los burócratas 

tendrán menos días de descanso que en años anteriores.  
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GIRA 

Adelantaron los grillitos que el próximo viernes la titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga, visitará el municipio de Francisco I. Madero para que desde 
la localidad también conocida como Tepa, de la cual es originaria, realice anuncios en beneficio de los 

pueblos originarios de la región y de la entidad. Se espera que en este punto de la geografía 
hidalguense entregue diversos apoyos por parte de la federación.  

 

RECONOCIMIENTO 
También este viernes que viene se llevará a cabo la entrega del Premio al Mérito Deportivo 2016, el cual 

en esta ocasión será para la atleta Daniela Campuzano. El evento está programado en un conocido 
salón de fiestas de la ciudad de Pachuca y se anticipa la asistencia del gobernador Omar Fayad.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Inicia 2017 con alza y doble precio a gasolina: El próximo miércoles 21, el Órgano de Gobierno 

de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), va a aprobar y dar a conocer el cronograma de la liberalización de los 
precios de las gasolinas, que supone que en México habrá dos precios de los combustibles: uno en la frontera norte 

y otro en el resto del país, en un primer momento. Hacia finales de 2017, el precio quedará completamente 
liberalizado. Pilar Palacio, coordinadora general de Actividades Permisionadas en Materia de Petrolíferos de la CRE, 

explicó que el cronograma que se hará público la próxima semana fija fechas y regiones en las que la 

determinación del precio de las gasolinas quedará al libre juego de la oferta y la demanda. Dijo que mientras tanto 
la Secretaría de Hacienda va a dar a conocer a finales de este mes la nueva metodología para fijar un precio 

máximo a los combustibles que estará vigente a partir del 1 de enero de 2017, igual como lo hizo en este año 
cuando puso tope hacia arriba y hacia abajo de 3%. (Noé Cruz Serrano, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/tu-cartera/2016/12/15/inicia-2017-con-alza-y-doble-precio-gasolina  

La Jornada-Diputados tendrán que justificar gasto del bono navideño: La Cámara de Diputados depositará 

a partir de este jueves la subvención de 150 mil pesos a cada uno de los 500 diputados bajo el concepto 
de atención legislativa, conocido como bono de fin de año. El coordinador de la bancada perredista, Francisco 

Martínez Neri, reveló que el Comité de Administración, encabezado por el PRD, aceptó la entrega de esos recursos, 

que suman 75 millones de pesos. Explicó que los legisladores que los reciban deberán comprobarlo, porque será 
información pública. Ese dinero deberá destinarse al pago de aguinaldos y bonificaciones a los cientos de 

trabajadores que prestan servicio a los diputados bajo el concepto de personal de confianza. Esas personas no 
tienen más derechos laborales que el pago mensual de sus salarios. Los ingresos mensuales de cada diputado se 

componen de tres rubros: dieta (salario) de 73 mil 817.10 pesos. (Enrique Méndez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/12/15/politica/003n1pol  

Excélsior-Bono a diputados y perdón a partidos; la danza de los millones de pesos: Pese a críticas 
recibidas, la Cámara de Diputados aprobó que cada uno de sus 500 integrantes reciba  150 mil pesos adicionales al 

salario, aguinaldo y prestaciones. Un día antes de terminar el periodo ordinario de sesiones, el Comité de 

Administración de la Cámara dispuso la entrega del bono navideño que fue rechazado oficialmente sólo por Javier 
Bolaños, presidente del recinto legislativo, por 36 integrantes del Morena y 23 del Movimiento Ciudadano. El 3 de 

noviembre. Excélsior reveló que los legisladores recibirían 38 mil 363 pesos por “aguinaldo para atención 
ciudadana” y 29 mil 152 pesos “para apoyo al personal que coopera con el diputado (...)”. En tanto, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) rebajó en 50% las multas anunciadas a los partidos políticos a nivel estatal, argumentando 
que es la primera vez que somete a los comités ejecutivos estatales a reglas nacionales. En general, las sanciones a 

los partidos a nivel nacional y local descendieron de 520 a 402 millones de pesos por irregularidades detectadas en 

la revisión de sus gastos de 2015. (Tania Rosas, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/12/15/1134280  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/tu-cartera/2016/12/15/inicia-2017-con-alza-y-doble-precio-gasolina
http://www.jornada.unam.mx/2016/12/15/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/12/15/1134280
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

De secuestros a secuestros 
El intercambio de personas privadas ilegalmente de su libertad por supuestos "policías comunitarios" de San Miguel 

Totolapan (Guerrero), muchos de ellos en realidad efectivos de bandas que rivalizan por el control del paso de 
goma de opio que se ordeña de la amapola, suscita una inquietud en apariencia lógica: ¿y los dichosos grupos 

antisecuestro? No solo: ¿para qué entonces el reforzamiento de personal oficial armado (soldados, policías 

federales, estatales y ministeriales, 220 en total) en esa pequeña localidad, si unos y otros plagiarios 
terminan medio arreglándose con la amenaza de asesinar a los retenidos? Justo es reconocer que no se trata de 

secuestros comunes (por dinero) y, por lo mismo, impensable un operativo típico de rescate. Pero... ¡oh, sorpresa! 
(lo bueno de reportear): mientras el problema "comunitario" estaba en curso, allí mismo, en Totolapan, el grupo 

antisecuestro resolvió un plagio virtual y rescató sanos y salvos a cuatro engañados por quienes la empresa en que 
trabajan había empezado a depositar dinero a los timadores. Dos caras de una misma moneda: delincuencia y 

autoridad en un Guerrero que arde... 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

La agresión a Ana Guevara: otro aviso 

En México, como en el mundo, la violencia contra las mujeres es un caso que va en aumento. Por más leyes, 
mensajes, foros, reuniones, condenas, cumbres, acuerdos que se tengan y hagan, la violencia, que no entiende 

razones, es una expresión de la cara oscura de la brutalidad humana, está fuera de control. Estudios dicen que 70 
por ciento de las mexicanas ha sido víctima de alguna forma de violencia y mayoritariamente por parte de sus 

parejas, en el entorno familiar, bajo su techo y entre sus paredes. Es un delito silencioso que no se denuncia en la 

mayoría de los casos por lo mismo: del temor a más violencia. En algunas zonas, la violencia contra las mujeres 
forma parte de sus usos y costumbres: la  forzosa, la sumisión y obediencia ciega, el cariño a golpes, la extorsión 

emocional, el maltrato, su utilización como objeto y su venta en matrimonio, por no seguir. En algunos lugares, en 
ciertas comunidades, la violencia contra la mujer es algo normal, forma parte de su vida, y de su muerte. El 

problema está en todos los niveles socioeconómicos, a todas las edades, en todo el territorio. El caso de Ana 
Gabriela Guevara, al anochecer del domingo en la carretera federal Toluca-México, es un retrato de la impunidad 

con la que se ataca a las mujeres, a la que sea, cercana o ajena. Como ella misma me contó el martes por la noche 

en Chapultepec 18, venía en su moto cuando un sujeto la arrolló y cuando le pidió que se detuviera para reclamarle 
y pagara los daños, acompañado de otros tres, le dio una paliza a patadas, cuando estaba en el suelo, 

provocándole cuatro fracturas en el pómulo derecho y una serie de contusiones en el cuerpo. De no ser por la 
gente que intervino para quitarle al energúmeno, no sé cuál hubiera sido el resultado de la cobarde agresión. El 

ataque a Ana Gabriela debe servir para poner el reflector en esta grave realidad de la violencia contra las mujeres, 

por encima de la indiferencia con la que una mayoría de hombres y mujeres, ve este problema social.  
RETALES 

1. RELEVOS. Ayer le hablaba de las elecciones en el Estado de México, donde se aprecia que el PRD y el PAN han 
sido incapaces de formar nuevos cuadros cuando mencionan a candidatos para 2017, que lo fueron en 1994 y en 

2005: Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena, ambos reacios a repetir; 

2. PODERES. La discusión de los tráileres de doble remolque fue bateada por senadores del PRI y del PRD para 
febrero. No cabe duda del peso de los poderes fácticos; y 

3. ACOSADORES. Los diputados se acordaron de los niños y aprobaron las reformas al Código Penal para hacer 
un registro público de los sentenciados por abuso o acoso a menores e impedirles que ingresen a lugares de 

reunión de niñas, niños y adolescentes. Espero que lo aprueben los senadores.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

: Que las prisas de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, encabezada por el 
priista Armando Luna, por dictaminar la noche del martes la ley reglamentaria del artículo 29 constitucional, en 

materia de suspensión de garantías, chocaron contra pared y se quedaron en buenas intenciones. Al final, los 
coordinadores de las principales fuerzas políticas en San Lázaro acordaron aplazar ese tema para discutirlo 

simultáneamente con las reformas para regular la participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad 

pública y el mando policial mixto.  
 

: Que la próxima semana se evaluará en el Consejo Nacional de Seguridad si tuvo éxito la estrategia especial en los 
50 municipios con mayor incidencia delictiva y que originaron el alza en las cifras en el año. En el gobierno prevén 

que en general habrá buenas cuentas, pero con el hecho de que ya se superó el número de homicidios del año 

pasado, si bien se detuvo la cresta del segundo semestre de 2016.  
 

: Que aunque Ximena Puente, comisionada presidenta del INAI, retiró su candidatura para encabezar la Fiscalía 
Anticorrupción, al final le resultó mejor, porque ahora presidirá una institución internacional que le dará más 

proyección y, sobre todo, lejos de la grilla mexicana. A unos días de anunciarle al Senado que se retiraba de la 
contienda, el INAI, a su cargo, asumió la presidencia de la Red por la Integridad, agrupación de 14 países de cuatro 

continentes dedicada a combatir la corrupción y promover la gobernanza y la transparencia.  

 
: Que el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro, calcula que se requieren alrededor de 2 mil millones de 

pesos para salir avantes en diciembre, tras la crisis financiera en la entidad, por lo que, pese a la resistencia a 
rescatar gobiernos con líos de dinero, se tramita un crédito y como aval estarán las participaciones federales.  

 

: Que Luis Serna, secretario particular del jefe de Gobierno de CdMx, Miguel Ángel Mancera, fue sometido a 
una intervención quirúrgica que lo mantendrá fuera de su oficina unos días. Todo indica que la próxima semana 

regresa para retomar la agenda política del mandatario capitalino en el cierre de año.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

EXTORSIÓN LABORAL 
Las leyes laborales de nuestro país se crearon supuestamente con el propósito de proteger los derechos de los 

trabajadores, pero se usan con frecuencia para extorsionar a empresas y destruir empleos. Un ejemplo lo vemos en 

Industrias Textiles de Río Bravo S. de R. L. de C. V., que de empresa pequeña pasó a mediana para finalmente 
desaparecer. Un inversionista mexicano-estadunidense, Mark Fogle Ramírez, estableció la compañía en 2005 en 

Ciudad Acuña, Coahuila. Comenzó con seis empleados, pero creció con rapidez. A pesar de la crisis económica de 
2008, para 2009 contaba ya con 200 trabajadores y en 2012 llegó a 350. Fogle Martínez afirma que siempre 

mantuvo un absoluto respeto a los derechos de los trabajadores, pero empezó a crecer el número de demandas en 
su contra ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que según él fallaba de manera sistemática contra la 

empresa con la complicidad del propio abogado de la firma. Uno de los casos fue el de un contador llamado Sergio 

Benavides, quien después de seis semanas en la empresa le dio una plaza a un cuñado suyo y trató de ocultar el 
hecho. Fogle lo despidió sin indemnización por considerar que había cometido una falta ética. Las demandas de 

Benavides y otras se fueron acumulando. En el verano de 2014 se le informó a Fogle que debía pagar 300 mil 
dólares en indemnizaciones laborales. El empresario se negó pues consideró la exigencia como una forma de 

extorsión. En julio de 2015 tomó la decisión de liquidar conforme a derecho al personal de Ciudad Acuña, dejando 

en operación otra planta en Allende, en el sur del estado, un municipio azotado por el narco y en el que nadie se 
atrevía a invertir. Los abogados con casos laborales obtuvieron órdenes de embargo para el equipo y la materia 

prima de la planta de Acuña y acudieron también a la de Allende "sin orden de embargo y acompañados de policías 
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del estado a embargar de igual manera esta planta, dejando sin trabajo y sin equipo a la plantilla laboral activa". En 

una carta enviada al presidente Enrique Peña Nieto el 16 de marzo de este 2016, Fogle Martínez explicó el caso y 

señaló que las decisiones judiciales no sólo acabaron con su empresa en México, la cual era próspera y generaba 
cientos de empleos, sino que le generaron pérdidas por 10 millones de dólares. No son éstos los únicos casos en 

que la legislación laboral es usada como un arma de extorsión que termina destruyendo empleos. En Quintana Roo 
el gobierno de Roberto Borge utilizó juicios laborales para despojar de terrenos y hoteles a sus legítimos 

propietarios. En uno de los casos un supuesto trabajador argumentó haber tenido un sueldo mensual de 753 mil 

234 pesos. Los fallos de la Junta de Conciliación y Arbitraje eran hasta por 200 millones de pesos, por lo que sólo 
podían saldarse entregando a los supuestos trabajadores (que los patrones ni siquiera conocían) todos los bienes 

de las empresas o ejidos. Detrás de estos juicios se encontraban personas allegadas al entonces gobernador Borge 
que se quedaban con las propiedades (Expansión, 6. 7. 16). En otros países las indemnizaciones laborales son una 

parte ínfima de los costos de una empresa. En México pueden destruir a las empresas pequeñas y medianas y 

acabar, por lo tanto, con sus empleos. La reforma laboral que se hizo a principios de este sexenio tuvo partes 
positivas, pero dejó un sistema perverso que promueve las extorsiones y al final sólo sirve para empobrecer a 

México y a los mexicanos.  
 

Empleos  
De enero a noviembre se crearon un millón de empleos formales registrados en el IMSS. En el sexenio el total 

asciende a 2. 6 millones. Son buenas cifras. La reforma laboral facilitó la formalización de empleos antes informales. 

Es una mejoría que no se le puede escatimar al gobierno.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

47 meses del sexenio de Peña: 38 mil 51 ejecuciones 
 

En octubre de este año ocurrió un total de mil 170 ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Esta cifra es 
exactamente igual a la observada en el mes inmediato anterior, es decir, en septiembre. Esto de acuerdo con la 

base de datos de Lantia, consultora especializada en temas de seguridad. Contabilizando el total de este tipo de 

homicidios, en 47 meses del sexenio del presidente Peña Nieto tenemos un total de 38 mil 51, un promedio de 27 
por día. Siguen las malas noticias en esta materia. Este año las ejecuciones han venido creciendo mes con mes. De 

671 en diciembre de 2015 pasamos a 829 en enero de 2016. En mayo se dio un brinco importante para alcanzar 
993. En junio, otro salto más para rebasar los mil. Ya estamos casi en mil 200. De hecho, septiembre y octubre 

fueron dos de los meses más violentos del presente sexenio en la base de Lantia. En cuanto a las cifras oficiales, 

publicadas por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, se reportaron mil 976 homicidios dolosos en septiembre y 
mil 860 en octubre: son las mayores cifras registradas durante este sexenio en las estadísticas oficiales. Aquí 

estamos hablando de todos los asesinatos violentos, incluyendo los que comete el crimen organizado y los que no. 
En los 47 meses del sexenio de Peña, el Sistema Nacional reporta un total de 69 mil 858 homicidios dolosos. La 

diferencia son 31 mil 807 asesinatos con respecto del número de Lantia, que sólo reporta ejecuciones relacionadas 
con la delincuencia organizada. Estirando un poco la liga, podemos decir que quizá alrededor de 54% de los 

homicidios en México tiene que ver con el crimen organizado. Digo “quizá” porque estamos utilizando dos bases de 

datos con metodologías diferentes. Informo esto sólo con fines indicativos. Regresando al reporte de la consultora 
Lantia, en cuanto a la distribución regional de la violencia, las entidades con mayor número de ejecutados en 

octubre fueron Guerrero con 170; Michoacán, 107; Veracruz (100), Chihuahua (98), Guanajuato (83), Sinaloa (72), 
Baja California (51) y Morelos (51). En octubre, los estados que registraron el aumento más alto con respecto a 

septiembre fueron San Luis Potosí con 106%, Veracruz (67%) y Chihuahua (51%). Bajando al nivel municipal, 

Acapulco fue, otra vez, el municipio con más ejecuciones en octubre con 76. Luego aparece Ciudad Juárez con 59, 
Tijuana con 39, Culiacán (34), Chihuahua (26), Zamora (23), Chilpancingo (22) y La Paz (20). De acuerdo a Lantia, 

la violencia en Juárez y Chihuahua se debe a conflictos entre el Cártel de Juárez y el Cártel de Sinaloa por el control 
de rutas necesarias para el tráfico al mayoreo de metanfetaminas y otras drogas sintéticas. En Acapulco se explica 

por los enfrentamientos entre el Cártel de los Beltrán Leyva y el Cártel Independiente de Acapulco por el dominio 
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del puerto. De igual manera, la violencia en el estado de Guerrero está relacionada con los pleitos entre distintos 

grupos criminales por territorios, tales como Los Ardillos, Los Granados, Los Rojos y La Familia. En Colima, la 

violencia es producto de los conflictos entre el Cártel Jalisco Nueva Generación, Cártel de Sinaloa, los Beltrán 
Leyva y remanentes de Los Caballeros Templarios por el control del puerto de Manzanillo. Finalmente, en Veracruz 

hubo conflictos entre Los Zetas y el Cártel del Golfo por el robo de hidrocarburos. Esto en cuanto a homicidios y 
ejecuciones relacionados con el crimen organizado. Veamos, ahora, dos delitos que agravian mucho a la sociedad. 

Primero, el secuestro. Durante octubre de 2016, de acuerdo con las cifras oficiales, se reportaron 108 comparados 

con 86 del mes anterior (septiembre). En los 47 meses del gobierno de Peña suman ya cinco mil 179 secuestros 
para un promedio de cuatro por día. Hay que recordar que estas cifras se generan a partir de las averiguaciones 

previas de los ministerios públicos; por tanto, estos números están subestimados, ya que muchos secuestros no se 
denuncian a las autoridades. En cuanto a las extorsiones, durante octubre se reportaron 530, 101 más que en 

septiembre. El total de este delito para el sexenio es de 23 mil 833: un promedio diario de 17 en todo el país. Como 

en el caso del secuestro, las extorsiones también están subestimadas porque muchas víctimas no las reportan al 
Ministerio Público. Así la violencia en México hasta octubre pasado, en que la administración del 

presidente Enrique Peña Nieto cumplió 47 meses en el poder.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

AMLO toma aire para 2017 
 

Después de andar de gira por todo el país en los últimos 12 meses, de grabar spots y difundir sus mensajes en 
Facebook, el dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se tomó un respiro de fin de año para recargar 

las pilas y evitar la fatiga, pues los médicos le han recomendado que baje el ritmo de actividad por el infarto que 

sufrió hace ya tres años. Nos dicen que el tabasqueño hará un break, pero sin abandonar del todo las reuniones 
privadas con la dirigencia morenista y con su círculo político más íntimo. Don Andrés Manuel aprovechará también 

los últimos días de 2016 para trazar la ruta de navegación rumbo a los comicios de 2017, año que contempla iniciar 
con recorridos, principalmente por el Estado de México —la joya de la corona— para posicionar a su partido de cara 

a los comicios para gobernador de la entidad. ¡A tomar aire! 

 
Documento secreto del bono secreto 

 
Este miércoles, después de que se aprobó el acuerdo para otorgar el bono secreto de 150 mil pesos a los diputados 

federales, el documento de marras simplemente se hizo ojo de hormiga. Nos cuentan que ni los coordinadores 

parlamentarios, ni los integrantes del Comité de Administración quisieron dar a conocer el texto donde se estipula 
que la entrega del regalito de fin de año, los 150 mil pesos, será pagado con un cheque, a más tardar el viernes. 

Nadie sabía quién lo tenía, ni en qué oficina se quedó, lo que es un hecho es que las carteras de los diputados 
estarán gordas esta Navidad, algunas de ellas con más de medio millón de pesos.  

 
Buscan limar las asperezas entre el Inai y la SEP 

 

Si una relación del Instituto Nacional de Acceso a la Información (Inai) ha sido ríspida, sin duda es la que ha 
mantenido con la Secretaría de Educación Pública, nos hacen ver. Durante el presente año ambas instituciones han 

tenido desencuentros por temas como la revelación de los resultados de la evaluación a docentes, los días de 
descuento aplicado al salario de los maestros de la CNTE y el retorno del presupuesto asignado a la educación 

superior. Sin embargo, nos comentan que el espíritu navideño ha llegado a ambas dependencias, y ahora tienden 

puentes de comunicación para trabajar de manera conjunta. El Inai busca incorporar a los planes de estudio del 
sector público cursos obligatorios sobre Transparencia y Protección de Datos, por lo que mantiene acercamientos 

con la SEP. La mencionada iniciativa, nos comentan, es encabezada por la comisionada Patricia Kurczyn. ¿Llegará la 
paz?  
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Vuelven amenazas contra De Mauleón 

 

Sin dar la cara y desde las redes sociales, presuntos mafiosos siguen lanzando amenazas contra el periodista Héctor 
de Mauleón, quien desde su espacio en esta casa editorial ha denunciado redes de narcomenudistas en la Ciudad 

de México, que operan bajo el paraguas de “organizaciones sociales”. El modo de operación es el mismo: videos 
con audios que exigen se borre información del sitio web de EL UNIVERSAL. Sin embargo, ahora pusieron el 

ingrediente de balas sobre el nombre del columnista. Y el problema es que las autoridades federales y locales no 

han avanzado en las investigaciones y algunos usuarios de las redes alimentan los amagos con un lenguaje de odio. 
¿Hasta cuándo señores funcionarios?  
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Reforma-Templo Mayor… 

 
DEL TRADICIONAL "el gobierno no negocia con criminales", en Guerrero se inauguró el modelo "el gobierno sirve 

de mediador entre delincuentes". Y lo peor es que Héctor Astudillo lo presume, al menos en su cuenta de Twitter. 
CON gran satisfacción está difundiendo el gobernador haber mediado entre un grupo armado de civiles y un grupo 

armado de narcos, para liberar a los rehenes de unos y otros. AHORA RESULTA que es más fácil buscar una 

conciliación "amistosa" que, primero, garantizar la seguridad de los guerrerenses; y, segundo, no permitir que los 
delitos queden impunes, para evitar que los ciudadanos decidan aplicar el ojo por ojo. No pos' sí.  

 
SI ALGUIEN en el gobierno y en el PRI tenía la intención de preocupar a los defensores de derechos humanos, lo 

está logrando a la perfección. COSA DE VER la repentina decisión de los diputados tricolores, encabezados por 
César Camacho, de cancelar la aprobación de la Ley contra la Tortura...justo ahora.  

 

A ESO se suma, ojo, que el propio coordinador priista indicó que pretenden aprobar hoy mismo la reglamentación 
del artículo 29, que permite al Presidente suspender las garantías constitucionales, cuando sea "necesario". ES 

DECIR: prefieren no castigar la tortura, pero sí imponer el Estado de excepción. Curiosas prioridades cuando se 

debate, precisamente, la idea de legalizar la actuación de las Fuerzas Armadas en el combate a la delincuencia.  
 

MENUDO LÍO se le armó en Coahuila a Rubén Moreira con la renuncia al PRI del diputado federal Javier Guerrero 
para buscar la gubernatura como independiente. EX ALCALDE de San Pedro de las Colonias, ex secretario de 

Finanzas del estado, ex subsecretario de Desarrollo Social a nivel federal y tres veces diputado federal, Guerrero 

alzó en varias ocasiones la voz contra la dinastía de los Moreira hasta que ayer tronó. HABRÁ que ver cómo 
reacciona la dirigencia nacional priista de Enrique Ochoa, que le había dado manga ancha a Rubén Moreira para 

conducir el proceso interno, pero ya se le fue de las manos.  
 

EN la SEP están con el Alejandro Murat en la boca luego de que el flamante gobernador decidiera poner a salvo de 

evaluaciones a los maestros oaxaqueños de la CNTE. LA PREOCUPACIÓN en el equipo de Aurelio Nuño es que, 

ooobviamente, los maestros del SNTE ya dejaron sentir que no están ni tantito de acuerdo con que sólo a ellos se 
les aplique la reforma educativa.  
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